



Irmgard Münch-Weinmann
Beigeordnete

Große Himmelsgasse 10
67346 Speyer
Zimmer 217

17. Dezember 2021

Arbeitsgruppe Friedhofsentwicklung

Hier: **Aktuelle Informationen, Sitzungstermine für 2022**

- Anlagen:
- 1) Protokoll der Tagung/Begehung vom 19.07.2021
 - 2) Kontaktdaten Friedhof
 - 3) Bestattungszyklus
 - 4) Sachstand Islamisches Grabfeld
 - 5) Infos zu Memoriam Gärten
 - 6) Infos zu Spielplätzen auf FH

Sehr geehrte Mitglieder der Arbeitsgruppe Friedhofsentwicklung,

da pandemie- und terminlich bedingt im Herbst 2021 leider keine Präsenztagung mehr stattgefunden hat, informieren wir Sie mit diesem Schreiben über die aktuelle Situation auf dem Friedhof, halten Sie über die Maßnahmen, Projekte und Entwicklungen auf dem Laufenden und teilen Ihnen jetzt schon zur Planung die Termine für die Sitzungen in 2022 vorab mit.

Wir weisen darauf hin, dass geplant ist, die Sitzungen coronakonform in der Trauerhalle des Friedhofs stattfinden zu lassen und themenbezogen das ein oder andere auch direkt vor Ort in Augenschein genommen werden kann.

Als Termine haben wir unter Berücksichtigung des sehr engen Sitzungsterminkalenders aller Gremien der Stadt Speyer folgende Termine avisiert:

- 1) Mittwoch, 27. April 2022 um 17.00 Uhr**
- 2) Montag, 07. November 2022 um 17.00 Uhr**

Bitte blocken Sie die beiden Termine schon vorab. Zu den jeweiligen Tagungen erhalten Sie jeweils noch rechtzeitig eine Einladung mit einer Tagesordnung.

Telefon

(06232) 142646

Telefax

(06232) 142757

E-Mail

irmgard.muensch-weinmann
@stadt-speyer.de

Internet

www.speyer.de

Anbei erhalten Sie in digitaler Form die Niederschrift / das Ergebnisprotokoll der letzten Sitzung vom 19.07.21, das auch auf der Homepage der Stadt Speyer unter www.speyer/standesamt/friedhof/Arbeitsgruppe hinterlegt ist (Anlage 1).

Personal:

- Zum 01.08.2021 wurde die seit Frühjahr vakante TZ-Planstelle eines Kollegen im Inklusionsbetrieb (IB) wiederbesetzt. Somit sind alle 4 Planstellen im IB mit jetzt wieder 6 TZ-Kräften komplett besetzt.
- Frau Susanne Selbach wurde zur Nachfolgerin von H. Englert als Vorarbeiterin für den grünpflegerischen und technischen Bereich bestellt und ist zum 01.12.2021 FH-intern gewechselt.
- Ihre eh. Planstelle als Vorarbeiterin einer gemischten Gruppe vom Beschäftigten des IB und Regelbeschäftigten ist aktuell ausgeschrieben.
- Auch die Stelle eines im Februar 2022 durch Vertragsablauf ausscheidenden Kollegen wird zeitnah neu ausgeschrieben
- Im Stellenplanentwurf 2022 ist eine neue TZ-Planstelle im Bereich des FH-Büros / Verwaltung mit aufgenommen worden, die nach Genehmigung als Erstanlaufstelle auf dem FH besetzt werden soll.

Organisation:

- Zum 01.12.2021 wurden 3 organisatorische Änderungen umgesetzt:
 - 1) Der neue digitale Bestattungsterminkalender wurde für die Bestattungsinstitute freigeschaltet, damit diese auch außerhalb der Öffnungszeiten des FH-Büros, Termine für Trauerfeiern und Bestattungen reservieren können
 - 2) Für die Erdbestattungen (EB) und Urnenbeisetzungen (UB) wurde ein neuer wöchentlicher Bestattungsplan mit festgelegten Terminen in Betriebs genommen, der für den Betriebsablauf effizientere Zeiten und Termine vorsieht und bis zu 18 Bestattungstermine pro Woche ermöglicht (je 9 EB und UB). Anlage 3
 - 3) Die Öffnungszeiten im Friedhofsbüro wurde neu festgelegt und auf den Bestattungsterminkalender und die Öffnungszeiten des Standesamtes abgestimmt vgl. Anlage 2

Alle Dienstleister und Bürger/innen wurden informiert.

Bauliche Maßnahmen:

- Die notwendigen baulichen Änderungen und Maßnahmen wurden intern besprochen und sollen im Frühjahr 2022 umgesetzt werden.
- Die betrifft insbesondere die Umgestaltung des Hinterbliebenenraums zu 2 barrierefrei erreichbaren, die Diskretion beim Kundengesprächen währenden FH-Büros, damit das FH Team bürgerfreundlich im Frontofficebereich und auch im Rückraum arbeiten kann.
- Darüber hinaus soll die geplante Fahrzeughalle / Carport auf dem Betriebsgelände für die Fahrzeuge und Geräte des FH errichtet werden.

Stadt Speyer
Beigeordnete
Münch-Weinmann
Brief vom
17. Dezember 2021
Seite 2

Ausbau von Grabfeldern:

- Nach weiteren Abstimmungsgesprächen soll im Frühjahr 2022 mit dem Ausbau des islam. Grabfeldes in Abt. 22 begonnen werden und im Sommer voraussichtlich die Einweihung erfolgen. Nähere Details hierzu entnehmen Sie bitte der Anlage 4.
- Der Ausbau der sehr nachgefragten Baum- und Baumhaingräber schreitet voran. Das beim Rundgang im Juli besichtigte Baumgrabfeld in Abt. 37 ist nach nur 1 Jahr komplett verpachtet und auch für das neu in U-Form angelegt Baumgrabfeld in Abt. 40 sind schon etliche Gräber vergeben. Die Kommunikationsinsel/Ruhebänke werden noch positioniert.
- Die ausgewählten Urngemeinschaftsgräber im alten FH-Teil werden im Frühjahr neu bepflanzt und dann in einer Auflistung den interessierten Kunden, als für den Nutzungsberechtigten pflegefreie Alternative zu den Rasengräbern angeboten, die aufgrund des hohen Pflegeaufwandes zukünftig etwas degressiver angeboten werden sollen.
- Das neu angelegte Gartengrabfeld wird für Erdbestattungen und Urnenbeisetzungen angeboten und z.T. wieder mit insektenfreundlichen Wildblumenwiesensamen bestückt.
- Die Informationen zu den von genossenschaftlich organisierten FH-Gärtnereien angelegten und gepflegten Grabfelder (sog. Memoriam-Garten) haben wir mit ein paar Fotos aus Dudenhofen und Ludwigshafen beigefügt (vgl. Anlage 5).

Umgestaltung des Mustergrabfelds:

- Das ehemalige Mustergrabfeld am Haupteingang soll komplett umgestaltet werden. Hierzu bitten wir H. Schwendy einen Gestaltungsvorschlag als Planskizze anzufertigen für die nur rd. 120 m² kleine Fläche. Unsere Intension ist ein kleiner Kommunikationsbereich mit Bänken und Tischen für wartenden Trauergäste zu schaffen, der auch ein kleines, ruhiges Spielgerät zur Stillbeschäftigung für Kinder integriert, ev. als Witterungsschutz mit einem Segeltuch teilüberspannt. Die Information von deutlichen größeren Flächen anderer FH z.B. in Karlsruhe mit großzügig angelegte, pädagogische wertvolle Spielplätze haben wir beigefügt, sind jedoch für SP nicht anwendbar, so dass wir von einer pandemiebedingt auch schwierigen gemeinsamen Exkursion abgesehen haben. Gerne können Sie die FH in MA und KA in eigener Regie besichtigen (Anlage 6).

Wir bedanken uns für Ihr Interesse und stehen Ihnen jederzeit für weitere Fragen gerne zur Verfügung.

Für die bevorstehenden Feiertage wünschen wir Ihnen alles Gute, etwas Erholung im Familienkreis und einen guten Start in ein glückliches, erfolgreiches und vor allem gesundes neues Jahr 2022.

Mit freundlichen Grüßen

Irmgard Münch-Weinmann
Beigeordnete

Stadt Speyer

Beigeordnete

Münch-Weinmann

Brief vom

17. Dezember 2021

Seite 3